

Fecha: 17-10-2020 126.654 Pág.: 12 Tiraje: Cm2: 367,7 VPE: \$ 4.830.471 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Título: Manifestantes pintan la estatua del general Baquedano y el Ejército plantea trasladar el monumento

Policía estimó que 1.200 personas se manifestaron en Plaza Baquedano:

Manifestantes pintan la estatua del general Baquedano y el Ejército plantea trasladar el monumento

D. INOSTROZA

El escenario de cada viernes durante la crisis social, con aglomeraciones en Plaza Baquedano, se comienza a replicar, cada semana con más intensidad.

Luego de que se levantaran las medidas restrictivas producto de la pandemia, las personas vol-vieron a reunirse en el sector. El viernes 9 se contabilizaron cerca de 800 y hubo importantes des-trozos del mobiliario público. Fue la jornada más violenta des-de el inicio de la crisis sanitaria, con dos buses vandalizados en con dos buses vandalizados, en-

tre otros incidentes. Y ayer, el último viernes pre vio a que se cumpla un año del estallido social, la convocatoria comenzó pasadas las 17:00 horas —bloqueo del tránsito incluido— y reunió a más de 1.200 personas, según Carabineros. Hubo barricadas y enfrentamientos en ese sector de Santiago, donde nuevamente fue interrumpido el tránsito.



Con el uso de aerosoles, un grupo de manifestantes roció de pintura roja el monumento del general Man iel Baquedano

A las 18:42, Metro anunciaba el cierre de todos los accesos de la el cierre de todos los accesos de la estación Baquedano. En parale-lo, manifestantes pintaban de ro-jo el monumento del general Manuel Baquedano. El alcalde de Santiago, Felipe Alessandri, declaró que "pintar el monu-mento es violencia". En redes sociales circuló un vi-

En redes sociales circuló un video en que un carro policial atro-pellaba a un manifestante. La po-licía uniformada lo descartó, asegurando que las imágenes "muestran la acción temeraria de la persona, mientras vehículo policial retrocedía lentamente en medio de operaciones". Se infor-mó preliminarmente de siete de-

tenidos por desórdenes. En otras regiones del país, co-



Encapuchados encendieron barricadas en distintos puntos del centro, como en el sector de Vicuña Mackenna, frente a la Embajada de Argentina

mo en Valparaíso, también se re-gistraron serios incidentes, con enfrentamientos entre manifestantes y las fuerzas de orden pú-blico y el uso de artefactos incen-diarios en la Plaza Aníbal Pinto.

Ejército plantea que monumento quede bajo su protección

Anoche, junto con lamentar y Anoche, junto con lamentar y rechazar la nueva vandalización de la figura del general Manuel Baquedano, el Ejército pidió "agotar las medidas que proporcionen mayores estándares de seguridad al monumento". Si ello no es posible, planteó que, tal como ya se lo hizo ver al Concie de Menumentes Niciona. sejo de Monumentos Naciona-

les, la estatua sea trasladada a un lugar público, cercano al edificio Ejército Bicentenario, en el sector del Parque O'Higgins, "para que quede bajo la protección y el res-guardo del Ejército de Chile". Hasta ahora, la institución no había propuesto esa alternativa públicamente.

El Ejército recalcó que "resulta orprendente e incomprensible ..) que la memoria de Baquedano sea vulnerada por la actitud de algunas personas que vuelcan su resentimiento y frustración sobre símbolos que representan a cada uno de los chilenos". Advirtió que "por el camino de la violencia y el vandalismo,

el país no logrará sus aspiracio-nes de progreso".